

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MERCADERES, 25, primero - BARCELONA

COLIBRI OBRERA

Table with subscription rates: Barcelona, un mes... España, un mes... Extranjero, trimestre... Idem año... España - Paqueta de 10 ejemplares... Extranjero - idem...

DIARIO SINDICALISTA

Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

La tragedia en Austria-Hungria

Los bien hallados, los videntes satisfechos, toda esa caterva de zánganos que en la sociedad actual se han nombrado representantes de la buena sociedad, de las buenas costumbres, del gobierno de las naciones, de todo cuanto constituye el patrimonio ético, espiritual, etc. de la raza, y que viven de la explotación económica o política que imponen a la gran mayoría de los ciudadanos, callan de peligrosos, de seres fuera de la legalidad, de rebeldes, etc. a cuantos, llegado un momento, no quieren aguantar más los vejámenes de la gente de bien, y de criminal al que, más enérgico o sensible que los demás, levanta su brazo armado por la justicia popular y hiere al tirano del pueblo.

La tiranía está entronizada en todas las naciones. En Austria-Hungria es endémica, no puede desaparecer sino con el régimen. La tiranía, durante años y más años que sufren los que son súbditos de buen grado o por la fuerza de la monarquía dual ha sembrado un sordo descontento entre aquel pueblo, que tassa el freno y la ira ante el amargor de su impotencia para tomarse la justicia por su mano.

Este proceder de aquellas autoridades provoca el rey y en Sarajevó cayeron heridos de muerte los príncipes herederos del trono austro-húngaro. Los autores del atentado fueron presos, condenados y ajusticiados por los mismos que eran los verdaderos causantes del hecho execrado, puesto que el hecho castigado era una consecuencia de la tiranía de las instituciones políticas de aquella nación.

El mal fue mucho mayor, pues que originó la actual guerra y este guerra ha provocado a su vez la muerte del presidente del Consejo de ministros austro-húngaro.

El Parlamento continuaba cerrado, las autoridades, con el pretexto de las circunstancias excepcionales por que atravesaba el país, hacían mangas y capotes con la hacienda nacional, los intereses, la libertad y la vida de los ciudadanos, cuyas reclamaciones eran ahogadas por la fuerza, como reprimidos militarmente todas las extensiones del fondo mal que aquejaba al pueblo austro-húngaro.

Aquellas autoridades forjaban en sus atropellos e iniquidades la tragedia, y ésta no dejó de responder a los llamamientos que se le hacían, y un día el cuerpo del presidente de ministros se desplomaba herido de muerte por las balas que le atravesaron el cráneo.

Y ahora, toda la «buena sociedad», toda la gente cuya tranquilidad y bienestar está basada en el sufrimiento y esclavitud de los demás, los verdaderos criminales, llaman criminal al vencedor de los tiranizados, de los que sufren en silencio, murmuran y se lamentan en el dolor de su inconcebible indefensión, pidiendo feop castigo para el que osó esgrimir contra el monstruo anquilador de tantas vidas, infligiéndole dura y rápida expiación de sus tiranías.

La tiranía y el atentado personal son cosas que afectan a la otra.

Es inútil clamar contra el atentado personal sin clamar contra la tiranía igualmente.

Es una inconsciencia pretender acabar con los atentados personales dejando incólume la tiranía que los origina y una hipocresía inconfundible llamar criminales y castigar ferocemente a los que ejecutan esos trágicos hechos dejando en paz y honrando todavía a los que con su orgullo de directores y con sus prejuicios y atavismos autoritarios de gobierno dan ocasión a que tales atentados se lleven a cabo.

Obreros: leed, propagad "Solidaridad Obrera"

A los obreros fieceros de la República Argentina

El Comité de la Federación Nacional de Obreros Fieceros de España desea ponerse en relación con todos los organismos obreros de nuestro ramo existentes en la Argentina, para un estudio de gran trascendencia. Escribir: San Pablo, 85, entresuelo. Barcelona.-EL COMITÉ.

Reunión de Juntas, Delegados, Accionistas y Donantes

Se invita a las Juntas y delegados de Sindicatos, a los accionistas y donantes, a la reunión que se efectuará mañana viernes, a las 9 de la noche, en el local del Centro Obrero, calle Mercaderes 25-1.ª, para tratar importantes asuntos relativos a la vida de SOLIDARIDAD OBRERA.

ECOS

A raíz del presdencidatío cometido en la persona del primer ministro austriaco, por un ciudadano más cuerdo y ecudimé de lo que a primera vista se le antoja a ciertos idiotas sujetos, ha pregonado la Prensa de todos los países, las cualidades pacifistas que adornaban al finado.

El misterio dice entre otras el profesor Max Nordau—desaba la paz a todo trance, quédase en estos últimos tiempos, se haya visto obligado en alguna ocasión, a hacer algo en contra de alguna de las nacionalidades; pero el espíritu, aspirando a ser rodeado de una paz eterna, cuando vino a privarlo de la vida un desalmado.

Pues, señor, no lo entendemos. Si el ideal del diñuto Starck, era ver se redado de una paz eterna, ¿a qué materializó esa manera a quien abrió el camino para que de una manera radical y definitiva realizase el deseo que tan ardientemente acariciaba?

Porque nadie negará que el asesinato de presidente, está gozando a estos horas de una paz verdaderamente eterna e imperatoral.

¡Digo! Me parece a mí.

El ministro de la Gobernación ha declarado, que en vista del abuso introducido en el cuerpo de seguridad, en la comisión de crímenes, sólo serán asignados éstos, en casos verdaderamente excepcionales.

Bueno. Pero ahora resulta, que los agentes de los que prestan servicio de vigilancia al Banco de España, hallaron diez papeles un sobre que contenía...

Figúrese el salto que darán los los guardias, acostumbrados a no ver más que sus tres pesetas con descuento!

No obstante, pudo más en ellos la hermandad que la codicia, y cuando se disponían a entregar el sobre al gobernador del Banco, se les acercó una señora muy atribulada preguntando por las mil quinientas «healtas».

Este rasgo de los dos agentes, está siendo muy elogiado por sus superiores, como falta quien los ha propuesto para una distinción.

De todo lo cual se desprende, que atendamos a lo dicho por el ministro en materia de gratificaciones, es una verdadera excepción, hallar honrrades entre los guardias de seguridad.

Acaban de llegar al Brasil, dos diputados belgas.

Ambos visitaron el Parlamento brasileño, siendo objeto de una estruendosa ovación. Todos los diputados puestos en pie aclamaron a los visitantes.

Un brasileño exclamó: Vosotros representáis a la nación heroica que atacada a traición, luchó a su vez. Vuestra admirable resistencia, puso en condiciones a Francia y a Inglaterra, para combatir a vuestros enemigos.

¡Héroes invencibles; ya os saludan los dos señores que quisís no oyeron jamás saltar las bombas, se reunían de gusto ante semejantes muestras de entusiasmo, mientras al finalizar la recepción, dejaban que sus colegas los condujesen a uno de los mejores hoteles de la capital, donde podían descansar a pluma suelta de las fatigas del viaje... de primera.

Y a todo esto, sus representantes, batiéndose como hambrientos, chocales en las trincheras...

Esta es una de las innumerables manifestaciones del régimen representativo.

Después de todo, no es tan grande como parece la culpa de los representativos señores.

Mientras haya imbéciles que se prestan a descompararse en el campo del honor...

GONZÁLEZ

El Director de "Tierra y Libertad", José Mas Gomerí, preso

Nuestro estimado compañero José Mas Gomerí, director de «Tierra y Libertad», fué preso ayer, en virtud de una condena impuesta por los tribunales militares. La ley de jurisdicciones cayó sobre el camarada por haber cometido el tremendo delito de reproducir en el periódico que dirige, un artículo antimilitar que Pellicer Baraina, recientemente fallecido en Buenos Aires.

Ignoramos todavía a cuanto tiempo se le condena, pero poco o mucho en estos casos, cuando el delito en realidad de verdad no existe, siendo, indigna, el que contra el pensamiento, contra la opinión, se emplee la cárcel, que lejos de destruir el error si lo hay lo único que hace es despertar odios y rebeliones, que infelizmente todavía no han llegado ha adquirir forma colectiva que sería lo necesario para barrer el mal y la podredumbre del régimen.

Conferencia

«La Naval» prosiguiendo la obra de capacitación y cultura entre sus asociados, ha organizado una Conferencia, que se celebrará el próximo domingo, a las diez de la mañana, en su local social. Correrá a cargo del compañero Gran Bohemio, quien desarrollará el tema «El obrero del mar en la lucha de clases».

Ante la hecatombe

Aún prescindiendo de nuestra condición de anarquistas, que por el simple hecho de serlo ya no caben vacancias sobre nuestra actitud ante la hecatombe que se aproxima, como simples trabajadores que tenemos intereses, defender y privilegios que ataca, dentro del orden capitalista, no se justifica de ningún modo el embardamiento en cualquiera de los grupos de nacionalidades.

Victimas del pescojo yugo del salario a que el régimen capitalista nos somete, e imperando el en cada uno de los países que toman parte en el conflicto, no se explican esos deseos, que un grupo triunfe sobre el otro, dado que la experiencia que tenemos de todas las guerras habidas, nos demuestra que el tal régimen no es susceptible de modificación por los choques más o menos violentos que entre dos o más naciones puedan producirse.

Convencidos de que las leyes económicas que rigen los salarios, que es lo único que en calidad de trabajadores, debe de interesarnos, están desvinculadas completamente de toda acción estatal, sea esta guerrera o pacífica, protección o librecambista, y siendo estas manifestaciones obreras del Estado, no tenemos ninguno de nuestros intereses en juego, y por lo tanto, faltan los motivos que nos aconsejan a tomar parte en su defensa.

Las cosas así, las cosas así, la oferta y demanda de brazos productores, y éstas a la intensidad de la producción y el consumo, en nada se ven afectadas por el supuesto hecho de que el Kaiser extendiese sus dominios hasta los Pirineos por el Occidente y hasta el estrecho de Bering por Oriente, como tampoco serían alteradas, en caso de su derrota, por el sometimiento de Alemania y Austria a la soberanía política de Francia e Inglaterra.

La guerra franco-prusiana del 70, que dió a los teutones el dominio de Alsacia y Lorena, no eximió a los trabajadores de esas regiones, del yugo del salario a que estaban sometidos bajo el dominio de Francia. En los dos casos, siempre ha sido explotadas sus energías, y con tanta regularidad, que los mismos capitalistas franceses—sus compatriotas—que los explotaban bajo el dominio de Francia, continuaron siendo sus explotadores bajo el imperio alemán.

El triunfo de una nación sobre otra, no modifica el régimen del salario ni determina siquiera el cambio de patronos, puesto que toda nación victoriosa reconoce el derecho de propiedad de los vencidos, la garantía de la misma forma que el gobierno desalojado, y sus bayonetas, como sus cárceles, sus magistrados y sus verdugos, están a disposición de los capitalistas que explotan las tierras y las industrias de los territorios conquistados, para ampararlos en sus privilegios y en el libre ejercicio de la explotación del productor.

En La Felguera

El Grupo Sindicalista langreano convoca a una reunión que se efectuará el domingo día 29, a las dos de la tarde, en el centro obrero La Justicia.

Teniendo en cuenta que los asuntos a tratar son de gran interés para todos los compañeros esgranimos la asistencia puntual de todos.-LA DIRECCIÓN.

EN SABADELL

Huelga de constructores y herradores de carruajes

Continúan sin modificación los términos de que se mantiene este conflicto.

La firmeza de los huelguistas es tanta como el primer día del paro, con todo y ser este la segunda semana que lleva de duración.

La burguesía quiere vencer a los obreros restando indefinidamente, en espera de que cambie de voluntad que los obreros se resignen a ser explotados como de costumbre. En 1914 le emplean en exó, pero en esta ocasión se equivocan de medio a medio—las circunstancias son muy otras.

La faiga no será con nosotros, por lo que contamos con el apoyo y solidaridad de todos los trabajadores.

Esperamos que los obreros de otras localidades estarán sobre aviso para no ser engañados con ofrecimientos de trabajo en esta.—EL COMITÉ DE HUELGA.

Por las ocho horas

La huelga de ebanistas

Del sindicato en lucha

Jornada de prueba

Ayer fué un día de prueba; practicamos el ensayo general de la obra que habrá de estrenarse en breve.

Obrando como ayer, los ebanistas vamos al triunfo a pasos agigantados.

Die y Mas, respondiendo a la humilde y criminal solicitud de los patronos ebanistas reforzó en el día de ayer las respectivas posiciones: cada taller parecía un cuartel; tan repletos estaban de agentes guardadores del orden. Los ebanistas no se arredraron ante los obsequios de la autoridad, y procedieron como los buenos. Las detenciones fueron numerosas, lo que demuestra que las órdenes de la burguesía que también cumplen sus deberes los del orden, fueron bien obedecidas; algunos establecimientos de muebles sufrieron serios deterioros por causa del vendaval reinante. Los señores patronos, atribuyeron el hecho a la intervención de los huelguistas.

Nosotros protestamos de las coacciones de los agentes de la autoridad que en su celo excesivo, llegó al extremo de atropellar a indefensas mujeres.

Y felicitemos a los mecánicos de la casa Salvá y Mañé, que en un gesto de dignidad se negaron a trabajar con esquiroles y acompañados por la policía. Muy bien por sus compañeros de la casa Salvá y Mañé. Así es como se va derecho a la victoria.

La huelga fué general, no se trabajó en ningún taller, ni aun en aquellos cuyos patronos han cedido las 8 horas; así como en los brazos cruzados, poniéndole a las notas tendencias de Die y Mas y de la prensa burguesa.

¡Ebanistas! ¡a defenderse! Emplead siempre las armas del enemigo, hasta arrollarlo completamente. Ni los brazos caídos ni los brazos cruzados. Agitados por vuestra propia ciencia, igual que cuando lo mandan los amos. ¡A vencer!

¡Salud, huelguistas!

EL COMITÉ DE HUELGA

Estado del conflicto

La huelga de ebanistas continúa en el mismo estado que el primer día: esto es, siendo general.

Las Comisiones obreras hicieron el acostumbrado recorrido para impedir que alguien intentase traccionar la huelga. Éstos se accionaron su labor con facilidad por haber cumplido los huelguistas con su deber, y por haber los obreros que realizan trabajos similares ejecutado actos de solidaridad que han favorecido grandemente la causa de los ebanistas que luchan dignamente para alcanzar la jornada de ocho horas.

De manera que la huelga marcha perfectamente por los huelguistas.

Una actitud ejemplar

La nota del Gobierno civil que se publicó ayer en la prensa burguesa, es una paradoja ridícula.

No esto ninguna novedad, pues las autoridades están ya acostumbradas a ejercer su misión con toda imparcialidad, especialmente cuando se trata de resolver un litigio entre la burguesía y el proletariado.

Mientras se forjaba un plen representativo para amedrentar a los huelguistas ebanistas solicitado por un grupo de patronos del ramo; por otro parte, el célebre gobernador, interino Die y Mas llamó a la Comisión de huelga del Sindicato para celebrar una reunión en su casucha palaciega.

Los obreros huelguistas, eleccionados por hechos anteriores y convencidos de que las autoridades no deben inmiscuirse en la resolución de las huelgas rechazaron en absoluto la ingerencia del suplente de Suñerzación.

Tan simpática actitud del Sindicato de ebanistas ha sentido muy mal a las autoridades, que pasan el tiempo celebrando entrevistas y más entrevistas, sin llegar nunca a ninguna solución favorable a los trabajadores.

Se crean acaso que los obreros no roman buena nota de sus burdos manejos. Pues se equivocan. Los obreros no han de la a tratar con quien tiene la osadía de amenazarles con encarcelamientos, prisiones y otras

malas artes que usan las autoridades para perjudicar la unión de los obreros que luchan para alcanzar lo que es de justicia obtener.

Que se vayan a paseo estas gentes o a inventar complots en el Fomento del Trabajo Nacional.

Hay que demostrar que estamos hartos de soportar su concubino indecente y que los trabajadores se baten para hacerse respetar, sin que para ello hagan falta entrevistas con elementos que sólo tienen interés en favorecer los planes de la burguesía.

¿Y las coacciones patronales?

De los patronos ebanistas provocadores de la huelga, hay dos o tres que se significan por su sinvergüenencia. Uno de ellos es el burgués Salva Mañé, que tiene los talleres en la calle Valldocella, núm. 6.

En los pocos días que van de huelga nos hemos visto precisados a ocuparnos de las coacciones que realiza para encontrar esquiroles. Hoy hemos de señalar una que, de haber sido realizada por los obreros, las autoridades aprovecharían la ocasión para destacarse en impropiedades contra la organización en lucha.

Se trata de un dicho burgués ha pasado una circular a los operarios de su taller que dice así:

«Señor... Puesto que en nuestra fábrica se trabaja como en estado normal, le comunico a usted que si en todo el día de mañana no compare a ocupar su plaza, quedará despedido y dado de baja de esta fábrica.»

El papelito es muy inocente, aunque pareciera lo contrario, pues no se comprende que si en la casa «se trabaja como de estado normal», pierda un tal dicho burgués el tiempo conociendo a los obreros que están en huelga para conquirar las ocho horas que desde hace trece años trabajan sus similares los carpinteros.

«Estas «hablidades» no cujan, evadas, señor Salva!»

Mecánicos que huelgan. Solidaridad en acción

Como decimos anteriormente, el tirano Salvá Mañé recluta unos esquiroles. Los obreros mecánicos que trabajan en dicha casa, al enterarse del hecho, abandonaron espontáneamente el trabajo por solidaridad a los huelguistas.

Lo chocante fué que los esquiroles, al verse solos, obedecieron a impulso de obscuro dominio, secundaron la acción de los mecánicos.

¡Qué lección para el mentado burgués!

¡Y huelga hay quien dude de la solidaridad del proletariado! Para muestras...

¡Esa policía!

En un taller de ebanistería de la calle Borrell, número 21, frente a la Casucha del Poronda del caso, ocurrió un serio incidente provocado por la policía.

Un grupo de obreros presentándose allí para solicitar de los obreros que se encuadran la orden de huelga. Sin que mediera palabra alguna, ambos grupos sacaron el revólver, amenazando con disparar si los obreros daban un paso. La brutalidad de los dos grupos, que tienen los números 905 y 906, tuvo la virtud de indignar a los transeúntes, que aferraron duramente al proceder de los guardias.

El acto terminó con un gran escándalo, retirándose los provocadores por el foro.

El descasto de un patrono

El Sr. Ruiz es un patrono que se las trae, un burguésito vándico que pasa el tiempo en habladurías de mayor cuantía y que aprovecha cualquier ocasión para molestar a los obreros que se han declarado en huelga:

El señor Ruiz, es un tipo peluante que se dedica de bazarras, al solo para coincidir con las organizaciones de los obreros en huelga.

El señor Ruiz aparece en un terrible momento de los trabajadores, cuando en realidad es sólo una caricatura de un Nuevo cristiano.

En fin, que el señor Ruiz es un perfecto imbecil. Otro día nos ocuparemos más de su mala extensión de las trans-

El Barato

comunica al público que el

Palacio del Calzado

abrirá sus puertas el próximo

Domingo a las 6 de la tarde empezando la venta el

Lunes día 30

Y de todo esto, lo más chocante es que la propaganda y defendan estos conciliacionistas que se llaman pomposamente republicanos, daray.

Y hasta federales de la cepa de Pi y Margall. Y hasta defensores de la clase trabajadora. Ahora mismo el republicano rabioso señor Iñe, diputado provincial, ha propuesto a la Diputación de Gerona que se dirijan al ministro de la Gobernación apoyando la instancia del Ayuntamiento de Palafrugell.

Mas a nosotros no nos sorprenden estos acuerdos de homajes a los explotadores de Palafrugell ni tampoco nos importa nada.

Ya tenemos todas las calles infectadas de nombres de esos venenosos parásitos sociales que más valiera no hubiesen nacido.

Las calles de Palafrugell se bastan de por sí para saber lo que es este pueblo oficial. Con sólo leer sus nombres hay bastante para formarse un concepto del grado de cultura de este pueblo y de su espíritu de recuerdo para los grandes ingenios del progreso. Los nombres de los grandes inventores, de los grandes descubridores, de los grandes filósofos, de los grandes sociólogos, de los grandes pedagogos, en una palabra, de todos aquellos grandes hombres de extraordinaria inteligencia, que consagraron toda su sabiduría, y en vida y en bien de la verdad y de la felicidad humana, todos estos nombres huelgan en las calles de Palafrugell, y en cambio son substituidos por los de los burgueses más distinguidos, como tales, de la misma localidad. De la patética.

Y a propósito del señor José Torres Jonama, yo diré en nombre de más de 800 trabajadores que aprobaron en una asamblea una hoja contra el odioso burgués citado, para publicarlo cuando vino de Nueva York, después de la huelga de su fábrica, y en nombre de todo el pueblo que se adhirió en favor de los huelguistas y protestó de todos los atropellos e injusticias que por causa del señor Torres se cometieron, yo repito que el señor Torres Jonama es el odioso burgués que hizo derramar generoso sangre proletaria en Palafrugell e hizo encerrar a un sinnúmero de conscientes luchadores. Es él quien con los melancólicos sentimientos de burgués puso en marcha el cuerpo municipal del pueblo por no reponer un manifiesto injusto. Es él quien abrió el primer oficio al cuerpo social de Palafrugell, cuyo oficio sangrará siempre más, y quizá alguna vez, este sangre pueda volver el cuerpo mismo de Torres Jonama y lo ahogue.

Tal vez éste fuera el mayor homenaje que a este filantropo sería justo aplicarle.

HOMENAJEADOR

Dice Patricio Bahala en «La Vanguardia»: «Los proyectos del señor Añón—los más de las reconstrucciones—Uno de los grandes máximas de nuestra política tributaria es el de que nuestro Estado no sabe retribuir».

«Poco antes de la mejor se mandó al cuerpo al Batón, como todo lo que no se ve. Aunque a decir verdad si el Batón no sirve para retribuir al país, ¿despliega a los contribuyentes en beneficio de los que viven del Estado?».

Desde Elda

El paro de las aparedadas continúa en el mismo estado, por la incapacidad de las autoridades, y al mismo tiempo no pueden resolver el asunto por ser todos los patronos amigos de las personalidades políticas.

La población sigue como en tiempos normales, debido a la satisfacción que ha sido para la por parte de los obreros.

Las huelguistas indignadas, han vuelto a reunirse de nuevo en asamblea para dar conocimiento de que la sociedad patronal no ha contestado al rúbrico que le remitieron las aparedadas a huelga.

La verdad en marcha Por Castellví

Seguimos recibiendo avisos de las entidades que envían telegramas a la Sociedad de Tituleros y Blanqueadores de Barcelona. Sindicato de maestros La Razon. Sociedad La Unión. Proletaria de obreros curtidores de Igualada. Sociedad de Lampareros Latoneros y Hojalateros de Barcelona. Unión de Obreros Mecánicos de Badalona.

El Comité pro Castellví no comunica que a últimos de semana se pondrá a la venta el folleto «Historia de una infamia», en el que se podrá leer toda la historia del proceso y condena de Castellví.

Al proletariado

Ante la imperiosa e imprescindible necesidad de propagar los verdaderos medios de emancipación entre el proletariado mundial, hoy en gran parte confundido por las corrientes de odios engendrados con motivo de la actual contienda europea, el grupo Libertad Sello, con la cooperación del grupo Pro-Solidaridad Obrera, del sindicato de Caudilleros y Aparedados, os invita a:

Conferencia

que tendrá lugar el viernes, 27 del corriente, a las nueve de la noche, en el Cine Montaña, en la que el abogado don Romulo S. Rocamora, desarrollará el tema:

Para después de la guerra

Campaña para internacionalizar una idioma: Ventajas inmensas que reportaría al proletariado mundial la adaptación de un idioma común independiente.

NOTICIAS

La Comisión de Consumos ha aprobado el proyecto de tarifas de consumos y arbitrios para 1917, que no ofrece modificación substancial de las actuales.

En la Merced municipal se admitirán durante las horas de oficina notas de pedidos para varios aparatos ortopédicos con destino a enfermos acorados por la Beneficencia municipal, así como para varios instrumentos necesarios para los servicios de beneficencia.

La quinta de realid La Alianza ha interesado al Ayuntamiento se consigne en el presupuesto del año 1917 la acostumbrada subvención para cooperar a los fines benéficos de la misma.

La Comisión de Colonias Escolares y Escuelas de Bosque ha acordado proponer al Ayuntamiento que se otorgue un voto de agraciado al poeta don Francisco Iglesias y a su esposa doña María Federica Alfonso, por su hijo destinado a ser cadete por los alumnos que concurren a dichas escuelas y por los que forman parte de las colonias escolares veraniegas.

Pasado mañana, viernes, se celebrará en la Casa Consistorial la subasta relativa a la construcción de un dispensario metélico y farmacéutico en el barrio de Federico Alfonso, en la casa señalada con la letra A de la carretera de Port.

El alcalde accidental señor Durán y Ventosa ha ordenado sean albergados unos veintidós individuos sin oficio conocido que, con el pretexto de que en Barcelona se les negaba el trabajo, han sido enviados desde Madrid.

Con ello el señor alcalde se ha propuesto evitar que circularan por la vía pública, según se propuso, molestando a los transeúntes, impregnado la caridad pública.

Al propio tiempo ha conferenciado con el gobernador civil para que no llegue a ser una expedición de polares que, según noticias, se proponen enviar desde Madrid.

La Banda municipal dará su concierto hoy, jueves, a las seis de la tarde, en la plaza Real, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte. Marcha triunfal, Sancho Martín; Danza para, Guiraldó; Pájaro, abertura, Bassett.

Segunda parte. La Seta mágica, abertura, Nozar; La rouet d'Omphale, poema sinfónico, Salas-Soborn; Rondalla aragonesa, Gramadó; Riepli, abertura, Wagner.

Ha visitado al alcalde accidental el Ingeniero de los jardines municipales de París señor Forestier, para tratar del arreglo de los principales jardines de esta ciudad.

En el despacho de la Alcaldía se ha firmado la escritura de las obras de restauración del inventario del Parque a favor de don Francisco Marimón, por la cantidad de 15.248 pesetas.

El patriotismo de las por Francia planchias blindadas. Precio: 15 céntimos ejemplar.

LA GUERRA QUE VIENE. Interesante folleto de polipapas actualidad, por Francis Delsal. Precio: 0.15 pesetas.

Telegramas y Telefonemas

De Madrid

Atropellos. En el kilómetro 4 de la línea de Alicante, fue atropellado por un tren un pasajero vecino de Valdecañas, llamado don Francisco Jiménez, que resultó destrozado completamente.

En el paso a nivel de Valdecañas fue atropellado por un tren un caíro que guiaba Indalecio Torres, de 15 años. Del encuentro quedó el caíro con defectos de gran importancia, sufriendo el carretero una herida en la mano derecha con pérdida del dedo índice. Pasó al hospital.

Ciudad atropellada. Madrid. Cerca de la costa gallega existe una perturbación atmosférica; otra al Sudeste del Cabo de San Vicente, y una tercera sobre Provenza, quedando en el centro de España una zona, en la cual la presión atmosférica es relativamente alta, si bien parece que tiende a desaparecer.

Lluve en Cantabria, Galicia y Andalucía con bastante intensidad y de un modo ligero sobre Castilla.

La temperatura máxima ha sido de 24 grados en Alicante y la mínima de 15.

En Madrid sigue el tiempo fresco. La temperatura ha sido de 15 grad y 5, respectivamente. Llovió algo por la tarde.

Marcó el barómetro 703 milímetros. Tiempo probable, tendencia al régimen de lluvias.

La cuestión del papel. Según ha dicho el conde de Romanones, mañana a primera hora, se tratará en el Congreso de la cuestión del papel para los periódicos.

De provincias

Suceso misterioso. Igualada.—Betoventura Torres Matos, mujer de unos 60 años, que junto con su marido Antonio Vila Brunet vivía en el número 5 de la calle de San Francisco de esta ciudad, fue hallada en su domicilio, presentando varias heridas en la cabeza, hechas al parecer con un martillo.

Se ignora y si siquiera puede sospechase los móviles de esta muerte violenta, pues en ocasión del hecho de haberse producido en esta ciudad. Además el domicilio de la víctima estaba cerrado; tampoco hay señales de que hubiese intento de robo.

Buque encallado. Málaga.—Frente a la desembocadura del río Guadalquivir ha encallado un buque de gran porte de nacionalidad extranjera. Cuando se tuvo noticia del suceso en la Comandancia de Marina, zarpó el vapor «Salvadora» para prestarle auxilio, pero cuando iba a aproximarse a su costado, vio que por un esfuerzo de su máquina, logró salir del banco de arena en que se hallaba y continuó la marcha.

Lo del carbón no se arregla. Zaragoza.—Vuelve a presentarse, con graves caracteres, el problema del carbón. La fábrica de gas tiene sólo combustible para contadísimos días y amenaza suprimir el alumbrado, si el carbón no llega inmediatamente. A importantes industrias les ocurre lo mismo y se ven precisados a dejar sin trabajo a centenares de obreros.

Una valada. Salamanca.—En el Paraninfo de la Universidad se ha celebrado una velada literaria y musical, en honor de los estudiantes pensionados granadinos venidos con objeto de visitar la Salamanca arquitectónica. El salón se hallaba lleno de público. Presidió el rector, quien tenía a derecha e izquierda a los catedráticos de Salamanca y Granada.

Desvolvándose por nuestro bien. Salamanca.—En el Ayuntamiento se celebró una reunión, presidida por el alcalde, con asistencia de propietarios y concejales, para tratar de dar una solución definitiva al problema del pan barato para el invierno. Se hallaban presentes todos los administradores y grandes terratenientes de la provincia.

Se convino en aceptar la siguiente proposición: Que los fabricantes de harinas adquieran 22,000 fanegas de trigo a 65 reales para tenerlas a disposición del Ayuntamiento, a quien, a medida que las necesite, se les entregaran convertidas en harina sin aumento del precio fijado.

La compañía de Jaime Borrás. Alicante.—Se encuentra en esta ciudad el representante de la compañía dramática de Jaime Borrás preparando el debut, que se efectuará en el teatro Principal el sábado próximo con «El cardenal».

Desagradadas. Teruel.—En Puebla de Híjar, a consecuencia de la caída desde un andamio, murió Hilgino Pellicer Alcaine, y

en Valdeleñas se ha ahogado en un pozo una mujer llamada Petra Fuentes, que tenía perturbadas las facultades mentales.

Pro presos y pro subsistencias

Lérida.—Anoche se celebró el anunciado mitin en el Centro obrero, tratándose del encarecimiento de las subsistencias y de la amnistía de los presos políticos.

Antes de sucumbir, la emigración

Zaragoza.—Hoy marcharon 51 obreros metalúrgicos: unos a esa y otros a Bilbao, otros son jóvenes de quince a veinte años.

Los negocios azucareros del «trast» azucarero. Valladolid.—Preocupación hondamente la crisis azucarera, siendo tal la escasez de azúcar que, probablemente obligará a la paralización de diversas industrias, mientras se sabe que las fábricas de la localidad mincanan. Los sacos que no salen al mercado en virtud de un compromiso que les liga con el «trast» azucarero.

Lograda de naufragos. Bilbao.—Ante los consulados respectivos se presentaron hoy los tripulantes de los vapores «Bárbara», «Midland», inglés y del «Stern», noruego, hundidos por submarinos alemanes en el mar del Norte y recogidos por el vapor español «Victor Chavarría». Los tripulantes pidiéronse a regresar a sus países respectivos por mar.

El «Victor Chavarría» no zarpará hasta que lo acuerde el consejo de administración de los Años Hornos, propietario del buque. El capitán del «Midland» ha publicado una carta agradeciendo el salvamento y la hospitalidad que les concedió el capitán del «Victor Chavarría», dando detalles del naufragio.

Toro desamado. Sevilla.—En la mañana de hoy, un toro que era llevado al matadero, desamándose de los bueyes, cogiendo a un anciano que transitaba por el paseo de Colón, causándole graves contusiones en diferentes partes del cuerpo.

¿Qué será? Valencia 25.—El laud «Joven Pepe» encontró, a ocho millas al Sur de Cabo Palos, un artefacto de hierro en forma de disco, de tres metros de largo por dos de circunferencia.

A primera vista parece una boya, pero al estar hueco y tener en el vértice superior un tapón de cobre que se coloca y quit, demuestra que el artefacto contiene un depósito de materia que muy bien habría servido para aprovisionar submarinos.

El depósito ha sido trasladado a tierra.

Otro empujontito. Valencia 25.—Una Comisión de trabajadores de ganado vacuno ha visitado al gobernador, y le expuso la imposibilidad en que el gremio se encuentra de expender carne a causa de la total carencia de reses.

Los comisionados manifestaron que la única solución del conflicto es la importación de ganado de América y el abaratamiento de los transportes ferroviarios.

Agregaron que en plazo breve Valencia no podrá ser abastecida de carne, a lo que la poca que existe se hará pagar más cara al consumidor.

Del extranjero

Nueva York.—La opinión general es de que Mr. Hughes será elegido por una pequeña mayoría y de que la lucha será muy reñida.

Horrible ciclón. París.—Por Londres llega la noticia de que se ha desencadenado un ciclón en las islas Vierges.

Han perecido veinte personas. En la isla Tostoya han sufrido 126 perfectos muchas casas.

Han quedado sin hogar dos mil personas.

Del gran crimen

París, 25.—Atenas.—El Gobierno ha solicitado a los directores de los periódicos, que toda publicación injuriosa o difamatoria, relativa a los gobiernos o representantes de la Entente, será perseguida por los tribunales.

Buques a pique. París, 25.—Londres.—Los vapores británicos «Candia» y «Wharfedale», danés «Idelga»; noruego «Kolbjørn», y

la goleta «Schmiedee», han sido echados a pique por los alemanes.

El vapor danés «Edda» desembarcó en Kallenberg, las tripulaciones del vapor danés «Gulaborg» y de la goleta «Libre», también echados a pique.

La guerra en el estre. París, 25.—Roma.—Una escuadrilla de aviones franco-italianos realizaron ayer una excursión por Istria, bombardeando las obras fortificadas enemigas del Umago y Cittanova.

Los aviones franceses fueron vistos por los hidroaviones enemigos, entablando lucha, de la que resultaron fuera de combate dos hidroaviones y prisioneros sus habitantes.

Bajas italianas. Las listas de los bajas de los días 20 y 21 contienen los nombres de 185 oficiales, de los cuales murieron 78; 4.490 soldados y 250 oficiales, de los cuales murieron 77 y 2.000 soldados.

Notas francesas. París, 25.—Un periódico de Atenas escribió recientemente: «En el Banco Nacional se firmaba desde los primeros días el gran éxito del empréstito francés en Grecia.

Se calcula el total de la suscripción en más de diez millones.

Además de sus sentimientos tradicionales de amistad para con Francia, el pueblo griego tiene una confianza inquebrantable en la victoria de los aliados.

Noruega.—El periódico «Tidstegn» declara que las noticias, e que las negociaciones comerciales serán iniciadas entre Inglaterra y Suecia, han causado gran impresión, que se acrecienta por el hecho de que los ingleses han dejado salir varios de los vapores suecos detenidos varias semanas en los puertos ingleses.

Las esperanzas que se fundan en estas negociaciones se han hecho sentir por una tendencia al alza en la bolsa de Estocolmo.

Dinamarca.—El profesor Carlos Sarsen, en el «Politiken» cuenta un viaje al frente alemán del Sommo y dice que los aviadores aliados siempre el espanto entre los soldados alemanes.

Bombardeo aéreo. Roma.—Ayer aviones franco-italianos hicieron una excursión a las costas de Istria y bombardearon las obras militares de Salvoza, Umago y Cittanova.

Aviones franceses pusieron en fuga e hidroaviones enemigos que bombardeaban el puerto de Salvoza.

Los aviones enemigos fueron derribados.

De procedencia austro-alemana

Parte oficial. Naum (Alemania) 25.—El parte oficial turco del día 23, comunica que, las tropas, en unión con sus aliados, rebasaron la línea Constanza Modjio y prosiguieron la persecución, con éxito, del enemigo en su huida.

El jefe marcial general von Mackensen dio la enhorabuena al Sultán por el éxito alcanzado y por el valor de las tropas turcas en Dobruja.

Submarinos turcos hundieron varios vapores que se dirigían a Constanza cargados de víveres, así como un gran buque de transporte, de tres mil toneladas.

Parte búlgaro. Naum (Alemania) 25.—El parte oficial búlgaro del día 23, comunica que en el frente rumano, en la Dobruja, las tropas aliadas prosiguieron el día 22 la persecución del enemigo.

A la mañana de tarde hizo la caballería su entrada en la ciudad de Constanza, y por la noche destacamentos del ala derecha ocuparon la línea Isantjepe (10 kilómetros al noroeste de Constanza) y «Aclacp (cerca de la línea férrea), mientras que las tropas del ala izquierda se instalaron en la línea Idriscuicute (a 10 kilómetros al norte de Medjidia) y en las alturas situadas a 5 kilómetros al sur de Cursumanucite núm. 156.

En la costa del mar Negro se retiró la escuadra rusa tomó parte en la lucha, despreciando en dirección norte.

Comunicación oficial austríaca. Estambul 25. Francia oriental.—Fuerzas del general de caballería archiducado Carlos, Fuerzas austro-húngaras alemanas ocuparon, después de encarnizadas luchas, el pueblo de Predel, haciendo 600 prisioneros. Al Sur del paso de la Torre Roja, continuamos en nuevas avances.

Puercos del mariscal de campo príncipe Leopoldo de Baviera.—No ha caído Castruccio.

Frente italiano.—En el frente del Tíber murieron luchas de acción y de granada de mano en el Camp. Nuestros señores austríacos fueron bas sobre un campamento de los

